
 Time: 21/01/12    21.25
Composite IL_MATTINO - AVELLINO - 43 - 22/01/12 ---- 

43PrimopianoIrpiniaDomenica 22 gennaio 2012
IlMattino

LidiaSalvatore

Un punto di partenza. Il convegno
sull'eolicosvoltosinelcastelloducaledi
Bisaccianonèsoloun’occasioneperfa-
re il punto della situazione e discutere
diprospettive.Nemmenounmomento
finalizzato esclusivamente alla firma
della convenzione tra l'amministrazio-
necomunale e laProvinciaper l'istalla-
zionediunimpiantoeolicosperimenta-
ledaduecentoKw,diproprietàdiPalaz-
zo Caracciolo, sul territorio di Bisaccia.
Organizzato nell’ambito del progetto
dell’amministrazioneprovinciale«L'Ir-
pinia della green economy», il meeting
segnapiuttosto l’avviodiunanuova fa-
se per l'Irpinia: Provincia ed enti locali
puntano a un ruolo di primo piano, da
protagonisti nelle politiche di gestione
dell'energiaeolicaedellealtre fonti rin-
novabili.
Con il nuovo impianto, Palazzo Carac-
ciolo, attraverso l'impegno e la compe-
tenza dell'assessorato all'Ambiente e al
Pattodeisindaci,vuolefavorireunnuo-
vocorso, affinché leenergie rinnovabili
possano diventare sinonimo di svilup-
po e di crescita occupazionale, ma an-
chediformazioneprofessionalefinaliz-
zata a sfruttare le importanti prospetti-
ve che il settore offrirà nei prossimi an-
ni. Importante, in tal senso, la proposta
dell'assessore provinciale all’ambiente
Domenico Gambacorta: far nascere
una scuoladi formazioneper le profes-
sioni della green economy a Bisaccia.
«Lagiuntaregionale-spiegaGambacor-
ta -nella sedutadel 30dicembre scorso
ha stanziato 5 milioni di euro sul Por
2007-2013, per rafforzare l'inserimento
di lavoratorinel settoredellagreeneco-
nomyattraversopercorsiformativiesta-
ge aziendali. La disponibilità di mano-

doperaspecializza-
ta è continuamen-
te richiesta dalle
aziende del setto-
re, che invece in Ir-
pinia hanno diffi-
coltàatrovarerisor-
se già formate. Sa-
rebbeunasceltain-
telligente, da parte
dellaRegione,pun-
tare su Bisaccia e
sull'Alta Irpinia
quale sede di que-

stopolo formativocon il coinvolgimen-
to degli istituti tecnici industriali,
dell'UniversitàdelSannioedelleimpre-
seattivenelsettoredelleenergiealterna-
tive,oltrechedeiComuniedellaProvin-
cia». Quindi, l’assessore di Palazzo Ca-
raccioloannunciache«ilpresidenteCo-
simo Sibilia formalizzerà già lunedì,
con una richiesta al governatore Stefa-
no Caldoro, la candidatura di Bisaccia,
terzo comune in Italia per produzione
dienergiaeolica».
Ilpresidentedell'Associazionenaziona-
leenergiedelventoSimoneTogni,con-
ferma la disponibilità a collaborare,
sfruttandol'esperienzamaturatainque-
sti anni nella formazione post diploma
e post laurea. Ma Gambacorta, nel di-
chiararsi«afavoredell’energiaalternati-
vaingenerale,purchéprogettatainma-
niera corretta», ribadisce anche la con-
trarietàallarealizzazionediunacentra-
le termoelettrica aFlumeri: «LaProvin-
ciahaimpugnatol'autorizzazionepres-
soilTardelLazio».
Insomma, il dibattito al castello ducale
diBisaccia,moderatodalgiornalistaMi-
chele De Leo, offre numerosi spunti di
riflessione grazie ai preziosi contributi,
tra gli altri, del presidente della provin-
cia di Potenza Piero Lacorazza, del sin-
daco di San Sossio Baronia Francesco
Garofalo, del presidente della Purener-
gy Gerardo Caradonna e di Katiuscia
Eroe,di Legambiente. Tra i partecipan-
ti, decine di sindaci e amministratori di
numerosi comuni soprattutto dell'Alta
Irpiniaedellavalledell'Ufita.
Conclusioni affidate al presidente
dell'amministrazione provinciale di
Avellino,CosimoSibilia,cheindicainu-
merosiinterventichePalazzoCaraccio-
lo ha messo in campo nel settore am-
bientale,ericordachel’ente«haunruo-
loabbastanzaconflittuale con laRegio-
neCampania.Abbiamocreato-sottoli-
nea Sibilia - un rapporto sinergico con
le amministrazioni locali, con le quali
abbiamolanecessitàdiconfronticonti-
nui e puntuali. L’Alta Irpinia non può
ospitarerifiuti,piuttostoabbiamomolti
progetticostruttivi».
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Il caso

Basso e Berardi illustrano il piano
Fondazione con il coinvolgimento
degli imprenditori e delle istituzioni

Formazione
In Campania
cinque milioni
stanziati al fine
di rafforzare
l’inserimento
dei lavoratori
nel settore

I dati

Disoccupazione
record: la Uil
lancia l’allarme

Daunostudio
condottodal
sindacatoUil
sulsistemadegli
ammortizzatori
socialiemergeun
quadro
preoccupante.
Lacrisiha
aumentato ilnumero
dibeneficiaridi tutte
levarie formedi
«aiuto»: il boom
nell’ultimotriennio, i
lavoratorisono
passatida1,4a
quasi1,8milioni;
l’89,8percento in
più, tra il2009e il
2011,harichiestoe
ottenuto l’indennità
didisoccupazione,a
causadellacrisi
economica. Icosti?
LoStatoha
«investito»dieci
miliardinelsistema
diprotezionesociale
solonell’anno più
colpitodallacrisi, il
2010.Dunque,
il segretario
provincialedellaUil
diAvellino,Franco
DeFeo,sottolinea:
«Laprioritàassoluta
è il lavoro, la ripresa
dell’economiae la
creazionediposti
occupazionali».

MariaPirro

Marchio solidale e sponsor americani:
sonolelineedelprogettoperfinanziare
il Centro ricerche oncologiche diMer-
cogliano. Si stringono in queste ore i
contatti tragli imprenditori irpini, iver-
ticidellastrutturaeipolitici,nonsoltan-
toitaliani,chehannopartecipatoalme-
eting organizzatomercoledì scorso dal
presidentedelcomitatotecnicoscienti-
fico del Crom, Antonio Giordano, con
l’obiettivo di lanciare la sfida a evitare
la fugadei giovani talenti e riaccendere
imotoridellacrescitainIrpinia,aumen-
tandolaproduttivitàattraverso investi-
mentimirati nell’areadellamedicinae
delle tecnologie.
Creareun’organizzazioneindipenden-
te,inmododaraccoglierefondidedica-
tiasostenere leattivitàdei ricercatorial
lavoro aMercogliano, la strategia trac-
ciata durante l’incontro. Così il piano
prende forma: «Si punta a costituire
una fondazione, coinvolgendo enti
pubblicieprivati: icomunidell’Irpinia,
la Provincia, con gli imprenditori, ma
anchelaCameradiCommercioediver-
se societàdegli StatiUniti» spiegaSabi-
no Basso, presidente di Confindustria
Avellino.Traipuntidaverificare,possi-
bili sgravi fiscaliper leaziende.
Nelribadireilsuoimpegnoa«contribu-
ire allo sviluppo di questo territorio», il
leader dell’Unione industriali illustra
anche l’idea di realizzare un marchio
dafarapporresuiprodottiirpini,nelset-
torealimentare,maanchemedico,per
contraddistinguere quelle aziende che

prevedono «una sorta di royalty sulle
vendite da destinare alla fondazione».
Logo corredato dalla scritta «Amici del
Crom», certificazione e simbolo della
rete di sviluppo solidale. Una rete che
puòdiventaredecisiva,seestesa.Basso
però non si sbilancia sulla percentuale
di adesione al progetto da parte degli
altri imprenditori della provincia. «Co-
mesidice: l’unionefalaforzaedèchia-
ro che rende più incisiva tutta l’opera-
zione.Dapartemia,hodichiaratoladi-
sponibilità, volendousareunametafo-
ra, a comprare un cornetto, non l’Algi-
da».
L’altraspondadelprogettoèoltreocea-
no, dove potrebbero approdare i pro-

dotti irpini con l’indicazione di garan-
zia e imporsi anche grazie alla promo-
zionegarantita nei circuiti della comu-
nità italo-americana.
DuranteilmeetingalCrom, ildeputato
AmatoBerardi,elettonellacircoscrizio-
ne estero, si è detto pronto a sostenere
questaealtreiniziative.Altelefonospie-
gainchemodo:«Ilmioimpegnoconsi-
sterànel contribuire inprimapersona,
daunpuntodivistaeconomico,maan-
chenellanciareunappelloecoinvolge-
re quei connazionali che risiedono nel
mio collegio elettorale, nord e centro
America,soprattuttoStatiUnitieCana-
da,affinchéconoscanolarealtàdiMer-
cogliano. Sono convinto che qualcosa
riusciremo a portare a casa, grazie alla
sensibilità degli imprenditori emigrati
all’estero,eattraversoilprogettodaav-
viarecon lepiccoleemedie imprese ir-
pine per promuovere il made in Italy,
soprattutto se legato anche a finalità
scientifiche e sociali». Anche Giorda-
no,cheèdocenteordinariodell’Univer-
sitàdeglistudidiSiena,maanchediret-
tore dell’Istituto «Sbarro» di Filadelfia,
si è impegnatopubblicamenteacerca-
re sponsor negli Stati Uniti, ma anche
adanalizzareibilancidelCrom«perfa-
vorire una gestione oculata delle risor-
segiàottenutedaglientipubblici».Que-
sti argomenti sono stati al centro della
riunionedel comitato tecnicoscientifi-
co che si è svolta giovedì scorso nella
sedediviaAmmiraglioBianco.L’occa-
sione per ribadire il duplice impegno
per far sopravvivere il centro di ricerca
diMercoglianoanchenei prossimi an-
ni: attraverso investimenti pubblici e
privati.Un«doppiobinario»giàindica-
to anche per avviare, all’interno del
Crom, la produzione dei radiofarmaci
per i tracciatiPet, con l’ausiliodeinuo-
vimacchinarihi-tech.Ilciclotroneaio-
ninegativi,dapocoentrato infunzione
aMercogliano,secondoilmanagerAn-
tonioPedicini,dovrebbeinfatticonsen-
tire di finanziare le attività scientifiche.
Il progetto consiste nel sostenere studi
everifichediefficacia,perleterapieon-
cologiche sperimentali, tramite la ven-
dita del 90 per cento delle sostanze ra-
dioattive che saranno, tra qualcheme-
se,preparatenelcentro irpino.
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Le questioni dello sviluppo

«Una scuola della green economy a Bisaccia»
Sibilia presenta in Regione la candidatura del Comune capitale delle energie rinnovabili
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La convenzione

Anche la Provincia fa installare
un suo primo impianto eolico

L’impegno
Bando pubblico
per la gestione: pale
in funzione tra 6 mesi

L’indicazione
Royalties
sui prodotti
irpini con il logo
di garanzia
da promuovere
anche all’estero
I fondi raccolti
da destinare
alla ricerca

Il convegno di Bisaccia si è
chiuso con la firma della con-
venzionetrailsindacoSalvato-
re Frullone e il numero uno di
PalazzoCaraccioloCosimoSi-
biliacheconsentiràallaProvin-
cia di avviare l’istallazione di
unimpiantoda200kilowatt su
un terreno del comune di Bi-
saccia.
L’assessoreDomenicoGam-

bacorta ha stimato in circa sei
mesi il tempo necessario per
l'insediamento dell'impianto
eolicodiproprietàdellaProvin-
cia. La gestione delmini aero-
generatore sarà affidata attra-
verso un bando pubblico. E il
comune di Bisaccia avrà dirit-
to a un royalty. La decisione di
Palazzo Caracciolo di dotarsi
di un proprio impianto eolico,
finanziato in totocon i fondi in
bilanciodellaProvincia,haun
duplice obiettivo: garantirsi
nuove entrate, attraverso la
produzionedienergia,per im-
plementare ilprogrammaam-
bientale,eavviareunpercorso
formativo per gli studenti. La
possibilitàdiformarsisulcam-
po è uno dei punti fermi del
progetto stilatodall’assessora-
to provinciale all’Ambiente
perfavorirelacrescitadelsetto-
redelleenergiealternativeega-
rantire prospettive occupazio-
nali importanti ai giovani irpi-
ni. «Un’iniziativa - dichiara
Gambacorta-checontiamodi
ripetere inmolti comuni della

provincia». È stato l'avvocato
Fiorenzo Forte a predisporre
tuttol'incartamentosottoscrit-
todaSibiliaedaunemoziona-
to Frullone. Il primo cittadino
harimarcatol’importanteruo-
lodiPalazzoCaracciolo,ringra-
ziandoper l'importante atten-
zioneriservataalcomunediBi-
saccia, individuatosoprattutto
perchéalterzopostonellaclas-
sifica in Italia per l’alto nume-
rodimegawattdieolicoistalla-
ti.

li.sa.
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Marchio solidale e sponsor americani
«Ecco il progetto per salvare il Crom»


